

Indap

En Río Seco promueven el conocimiento agrícola comunitario

En el Centro Comunitario de Río Seco se realizó un encuentro de intercambio de semillas y saberes que reunió a agricultoras, vecinos, funcionarios de Indap y organizaciones locales.

La actividad buscó preservar la biodiversidad, apoyar a pequeños productores, y mantener vivo un patrimonio cultural esencial en Magallanes.

El salón, dispuesto con mesas y bolsas marcadas a mano, se convirtió en un espacio de conversación donde cada semilla compartida era también una historia.

Para Javiera Cárcamo, técnico agrícola y coordinadora, “fue una instancia muy nutritiva e importante, donde se generó gran interconexión entre personas que cultivan y producen”.

La agricultora Macsemina Cheuquepil, con más de dos décadas cuidando semillas, remarcó: “Lo que uno entrega en un intercambio no es solo un grano, sino un conocimiento que pasa a otra persona. Esa continuidad es lo que da valor a estos encuentros”.

La jornada incluyó talleres de reproducción de semillas a cargo del CET Bio Bio y de elaboración de “bombas de semillas” con la ONG

Rebrota, ambos enfocados en regenerar suelos y multiplicar conocimientos.

Ana Villegas, vecina de Calafate, destacó: “Aunque sea pleno invierno, este espacio confirma que las ganas de sembrar no se detienen”. Mientras, Mauricio Acuña, de Huerta Orgánica Waiwen, dijo que “todo comienza en la semilla. Si sabemos de dónde viene, podemos confiar en lo que cultivamos”.

El director regional de Indap, Gabriel Zegers, sostuvo que “cultivar con plantas que tienen un origen y una memoria es fundamental en el mundo de hoy. INDAP vino a escuchar y aprender de las comunidades”.

Finalmente, la dirigente Ana Díaz valoró el espacio: “Hoy quedó claro que todavía hay mucho que aprender sobre las semillas. Instancias como esta permiten que vecinos y vecinas se reconozcan en lo que siembran”.

